

Réduction des places d'accueil en Belgique

Depuis quelques mois déjà, le nombre de demandes d'asile est en baisse. C'est pourquoi le gouvernement fédéral a décidé de réduire le nombre de places d'accueil disponibles : différents centres d'accueil temporaires de Fedasil et ses partenaires fermeront prochainement leurs portes.

Pour pouvoir accueillir chaque demandeur d'asile, Fedasil et ses partenaires (tels que la Rode Kruis et la Croix-Rouge) avaient ouvert en 2015 et début 2016 quelques dizaines de centres d'accueil temporaires. À côté de cela, dans les centres existants répartis dans toute la Belgique, une capacité supplémentaire avait de nouveau été créée. En quelques mois, le réseau s'est considérablement élargi, passant de 16.000 à 35.000 places d'accueil. Fedasil a ainsi pu garantir l'accueil de chaque demandeur d'asile.



Depuis janvier 2016, la situation a changé : moins de demandeurs d'asile s'inscrivent à Bruxelles et les arrivées sont en net recul. Comme il y a moins de demandes d'asile, l'occupation diminue dans les centres d'accueil. Alors que plus de 98% des lits étaient occupés au plus fort de la crise en 2015,

cette occupation est maintenant redescendue à environ 80%.

Fermeture des centres temporaires

Fin avril, Fedasil avait déjà commencé à fermer ce qu'on appelle les 'places d'accueil d'urgence' : les tentes, unités mobiles et lits dans les espaces communs qui avaient été rapidement installés pour répondre à la forte demande. Ces derniers mois, déjà plus de 3.000 places ont ainsi été supprimées.

En plus de cela, 30 centres d'accueil temporaires fermeront également à partir de cet automne. Il s'agit de centres gérés par Fedasil ou par l'un de ses partenaires. D'ici l'été 2017, plus de 10.000 places fermeront de cette manière, que ce soit en Flandre, à Bruxelles ou en Wallonie. Dans un certain nombre d'autres centres d'accueil, la capacité va progressivement se réduire.

Places tampon

Cependant, l'objectif est toujours de pouvoir réagir rapidement si les arrivées augmentent à nouveau. C'est pour cette raison que Fedasil prévoit 7.500 places dites 'tampon' : un accueil qui peut être prêt en un temps record afin de pouvoir recevoir les nouveaux demandeurs d'asile.

Pour plus d'informations : www.fedasil.be.

Quadrimestriel du centre
d'accueil de Morlanwelz
Chaussée de Mariemont 92
7140 Morlanwelz

contact

Olivier Ledoux
T 064 23 96 63
info.morlanwelz@fedasil.be

mise en page: Fedasil
photo: Fedasil, Layla Aerts
imprimeur: Fedopress
e.r. Simon Lefevre

octobre 2016 • LETTRE D'INFO • centre d'accueil de Morlanwelz



Overheidsorganisatie van het Jaar
Organisation publique de l'Année

fedasil
AGENCE FEDERALE POUR
L'ACCUEIL DES DEMANDEURS D'ASILE

Vous aimeriez recevoir notre lettre d'info en version électronique ?

Pour cela, inscrivez-vous via www.fedasil.be/morlanwelz

Préface

Chères lectrices, chers lecteurs,



Après la période de congés, ce fut le temps de rentrer à l'école pour nos plus jeunes résidents. Au centre d'accueil de Morlanwelz, ce sont 80 jeunes qui ont repris le chemin des établissements scolaires de la région. En plus de ces jeunes scolarisés, une trentaine d'adultes sont inscrits à des formations variées auprès de divers organismes.

Nous profitons de cette lettre d'info pour vous informer également que la capacité d'accueil de notre centre s'élève à 196 résidents, dont 50 mineurs non accompagnés.

Nous allons mettre à profit cette fin d'année pour clôturer divers projets tels que le concert de rock et la participation au petit déjeuner équitable (Oxfam)... et en mettre d'autres en standby, comme la journée portes ouvertes. Nous profiterons également de cette période pour nous projeter vers 2017 et nous préparer aux nouveaux défis qui nous attendent.

Au plaisir de vous rencontrer.
Simon Lefevre, Directeur

Atelier vélo

En collaboration avec le CAL de la Louvière, un atelier réparation et entretien a été mis en place avec nos résidents pour nettoyer et faire l'entretien des 10 vélos que nous avons récemment reçus de généreux donateurs. Le CAL, avec un pédago-mécanicien vélo, travaillera avec dix jeunes sur l'ensemble de la journée. Il proposera un atelier où les jeunes auront la possibilité d'apprendre les gestes techniques qui leur permettront de devenir autonomes face aux différentes pannes de vélo. De quoi les transformer en pros avant les premières sorties VTT.



Stage de sensibilisation à la nature dans les Hauts-Pays

Tout au long de la semaine du 4 juillet, onze enfants âgés de 5 à 12 ans ont été accueillis au centre provincial « Le Caillou » à Roisin. Ils ont participé à un stage de découverte de la nature et de dépaysement, organisé en collaboration avec la Province.

Le stage a duré cinq jours, pendant lesquels les jeunes ont pu découvrir les paysages des Hauts-Pays en participant à diverses activités: pêche, veillées magiques... Le sourire aux lèvres, certains enfants ont appris à pêcher pour la toute première fois. L'accent a été mis sur la protection de la nature, ils ont pu découvrir la faune et la flore de la région.

Chaque jour, les animateurs de la Province ont proposé une nouvelle activité ludique. Par exemple, le lundi, certains ont observé pour la première fois des escargots et des limaces. Des bêtes qu'ils n'ont pas l'habitude de voir au centre de Morlanwelz.

Un autre jour, encadrés par des professionnels, les enfants se sont adonnés à une toute nouvelle activité : la pêche. Dans la bonne humeur et à l'aide d'épuisettes, ils ont essayé de capturer des mini-poissons. Et... ça a mordu ! Une trentaine de petits poissons ont été sortis de la rivière pour être analysés plus tard en laboratoire.

Cette semaine a été très enrichissante et un réel dépaysement pour tous... un sacré bol d'oxygène dans une région magnifique !



Telex

Rentrée des classes

Ce jeudi 1er septembre, comme partout dans le pays, les enfants de notre centre ont repris la route de l'école. Nos 30 enfants de primaire et maternelle ont rejoint l'école de l'allée des Hêtres dont les locaux se situent sur l'implantation de Roosevelt. La quarantaine d'élèves du secondaire sont inscrits soit à l'ITCF de Morlanwelz soit dans d'autres écoles de la région. Un grand merci au Graph pour son aide à l'accompagnement et les cours de remédiation.

Atelier récréatif

Durant les vacances d'été, une dizaine d'enfants ont participé aux « ateliers de la différence » organisés par l'ASBL Le Graph dans les locaux des Arts et Métiers de la Louvière. En collaboration avec le musée Royal de Mariemont, d'autres enfants ont participé aux stages de vacances où ils ont découvert le monde de « l'Egypte et des super-héros ».

Plaine de sport

C'est avec joie que les résidents ont pu s'adonner aux plaisirs des sports ballons sur l'agora du centre. En effet, suite à la crise migratoire et dans un souci d'offrir une place à tous, des tentes de l'armée avaient été placées sur la plaine de sport. Vers la mi-août, celles-ci ont été démontées. Le soleil étant de la partie, nos résidents ont pu profiter à nouveau du plaisir du sport.

Agenda des activités

Me 07/12 - Visite de saint Nicolas

Comme chaque année, le grand saint nous fera l'honneur d'une visite au centre. Les enfants du centre et les maternelles de l'école de l'allée des Hêtres auront la chance de recevoir une friandise de la main de saint Nicolas en personne.



Décembre - Fedra Rock Festival

Dans le courant du mois de décembre (date à confirmer), aura lieu la 2ème édition du Fedra Rock Festival. Des groupes de rock et de cover de la région viendront interpréter différents morceaux accompagnés de petites dégustations.